

©2009 Asahi Shimbun Publications Inc. (本誌掲載の記事は無断転載を禁じます)

鳩山官邸
12月

オバマ大統領
初来日
日本のキーマ
構築
メCIA東アジア部

「使い切り」
事業仕分けのいんスタ
どこよりも面白い宮債は

週刊ノンフィクション創

現代終活事情⑤ 当

世界最大「アダルトエキ

大人はわかってくれ

現金の質問王 保坂展人

建設費半

作家 海堂尊が提言

追悼 森繁久彌

復活▼ミキティ 不

2年半の

市橋

「捜査の攻防」

ワイド

鳥根・女子大生ハラ
鳥取7人不審死
34歳女・婚カツ

「はオト」？ それとも……
「オト」は「オト」……
「オト」は「オト」……
「オト」は「オト」……

異常性癖
「オト」は「オト」……
「オト」は「オト」……
「オト」は「オト」……

「使い切り」
事業仕分けのいんスタ
どこよりも面白い宮債は

週刊ノンフィクション創

現代終活事情⑤ 当

世界最大「アダルトエキ

大人はわかってくれ

現金の質問王 保坂展人

建設費半

作家 海堂尊が提言

追悼 森繁久彌

復活▼ミキティ 不

2年半の

市橋

「捜査の攻防」

ワイド

目次

16	「オト」は「オト」……
22	異常性癖
28	「使い切り」
34	現代終活事情⑤
40	世界最大「アダルトエキ
46	大人はわかってくれ
52	現金の質問王
58	建設費半
64	作家 海堂尊が提言
70	追悼 森繁久彌
76	復活▼ミキティ
82	2年半の
88	市橋
94	「捜査の攻防」
100	ワイド
106	鳥根・女子大生ハラ
112	鳥取7人不審死
118	34歳女・婚カツ



日本の受診患者は7千人以上

性同一性障害

せいどういつせいしようがい



岡山大学病院
ジェンダークリニック産科婦人科教授
中塚幹也医師



岡山大学病院
形成外科准教授
難波祐三郎医師



はりまメンタルクリニック
院長
針間克己医師

2008年夏、性同一性

障害と診断された関西在住

の「心の性別」が一致しな

る「心の性別」が一致しな

いために苦しむ病気だ。「か

らだは女性で心は男性（F

TM: Female to Male）」

逆で隠していました」

り、自殺未遂や自傷をした

りする人も少なくありませ

院で女性から男性へ」とか

らだは女性で心は男性（F

は女性（MTF: Male to

アメリカのデータでは、

だを心の性別に合わせる」

だの形を変える性別適合手

という高橋さんのような人

格好をしたがり、ペニスが

FTMよりもMTFのほう

性別適合手術は治療の最終

術を受けた。2カ月前、乳

は、人形遊びやかわいい服

あることやひげが生えてく

が多いとされているが、日

段階で、いきなり手術をす

房を切除する手術はすでに

味を示さず、月経や胸のふ

ることが我慢できずに苦し

本では、岡山大や埼玉医大

成したガイドラインに沿って、

終えている。今回は子宮と

くらみに嫌悪感を抱く。高

む場合が多い。

など全国九つの主要なジェ

段階的に進められていく。

卵巣を摘出し、膣の一部を

橋さんはこう振り返る。

性同一性障害の患者を專

門に診ている岡山大学病院

調査で、07年末までに受診

手術だ。手術後、高橋さん

は戸籍の性別を男に変更し、

ジェンダークリニック（産

科婦人科学）教授の中塚幹

第1段階は精神科を受診

正式に「健太」という名前

「小学生的ころは「いずれ

オチンチンが生えてくる」

は逆だからだが大きく変化

生活歴や本人の性に対する

になった。1年後にはペニ

スを作る手術をしたという。

と違っていましたし、思春

するの逆の結果が出た。しかし、

認識、からだへの違和感な

の性別」と、本人が自覚す

期になると膨らんできた乳

感を持ちやすくなる。家庭

にも学校にも居場所を見つ

を確認し、性同一性障害の

性同一性障害は、「からだ

房をきつい下着で押さえつ

この数字には一人の患者が

複数の機関で受診している

ケースも含まれている。

心

高橋さんが受けた「から

だを心の性別に合わせる」

性別適合手術は治療の最終

段階で、いきなり手術をす

手術希望者の多くは海外に

る「心の性別」が一致しな

いために苦しむ病気だ。「か

らだは女性で心は男性（F

TM: Female to Male）」

逆で隠していました」

は女性（MTF: Male to

アメリカのデータでは、

FTMよりもMTFのほう

性別適合手術は治療の最終

格好をしたがり、ペニスが

あることやひげが生えてく

が多いとされているが、日

本では、岡山大や埼玉医大

成したガイドラインに沿って、

多くの患者が

性同一性障害の患者を專

門に診ている岡山大学病院

調査で、07年末までに受診

したFTMの延べ人数は約

3600人、MTFよりも

1千人ほど多く、海外とは

逆の結果が出た。しかし、

病院を受診していないMT

Fは多いと考えられている。

この数字には一人の患者が

複数の機関で受診している

ケースも含まれている。

高橋さんが受けた「から

だを心の性別に合わせる」